

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## En el entierro de un español insigne

(La bandera y el llanto)

Aquella bandera que cubría el féretro del insigne muerto, tiene una significación tres veces augusta. Personifica el alma de la Patria; el impulso, el gesto, el sublime rasgo de quien arrojó todos los peligros por salvarla y toda la valorización de aquél alma encendida en patrióticos ensueños.

Mil veces la vió tremolar el caudillo en el campo del combate. Sus colores se hablan fundido con las fibras más hondas de su corazón, formado de oro nativo y oleadas de sangre generosa. Conocía ese susurro musical del viento cuando se entrelace en besar la enseña de nuestra España inmortal. Y esteotipó de modo tal esos colores y esos besos en su alma generosa y ardiente, que la Patria y y Primo de Rivera significaban, en el dinamismo moral, la más íntima, indestructible conjunción.

Esa bandera, el propio caudillo lo había dicho pocos días antes de morir, sintiéndola profanada en Barcelona. ¿Que revolución debió operarse en el alma del soldado, todo honor y orgullo? Veis cómo se lanzó a trazar la ruta de su audaz actuación entre desgarrones de las fibras del alma. La afrenta fue uno de los motivos que precipitaron la aventura.

Nota emocionante la mujer en todas las circunstancias de la vida, haciéndose aún más significativa en el sepelio del glorioso caudillo.

Bien puede asegurarse que ha sido esta la última victoria lograda por el general Primo de Rivera.

Los pueblos no se engañan. A los pueblos no se les puede engañar. Para el corazón sano no se han hecho los artificios de la vida. Y el pueblo sabe, con sagaz y certero instinto, que desde hace muchos años, muchos, no ha existido un gobernante con mayores ansias de hacer la felicidad de su pueblo.

Las madres, las prometidas, que vieron rescatados el trato de sus entrañas y la prenda del corazón por la virtud del gesto sublime de quien de volvió a la Patria días de tranquilidad de que hace tantísimos años carecía; muchas de esas mujeres, enlutadas por la pérdida del insigne patriota, guían el féretro, con una piadosa obsesión. Era el dolor de la Patria, personificado en la pureza de un arraque del corazón lacerado ante la pérdida de una gran voluntad, de un gran corazón, que se dieron por entero en la empresa de un sublime sacrificio.

[Lágrimas sinceras! Lágrimas santas, que acompañasteis esos restos mortales hasta su postrera morada terrenal! Plegarias sencillas la de esos corazones agradecidos! Dios, habrá recogido con misericordia esas lágrimas, y habrá formado con esas oraciones la corona imarcescible que sobrevivirá eternamente en torno de la memoria del caudillo.

Mariano S. de Enlao

Adquiera V. el  
**ALTAVOZ PHILIPS**  
Características admirables  
CASAU, MAYOR, 13

## Los abastecimientos para las Casas Baratas

Convocados por el señor Alcalde reunieron ayer tarde en su despacho de este Ayuntamiento los representantes de los distintos gremios de Industria y Comercio de esta ciudad para tratar sobre el abastecimiento a la sociedad Construcciones Inmobiliarias S. A.

Asistió también el señor Aguati, con tratista de las obras de esta entidad, exponiendo cada gremio de los requisitos que se le piden cuando no con la amplitud que hubiesen deseado por el proceder de éste, el cual, según ellos, no se ajusta a las promesas y contratos pactados con nuestro Municipio.

El señor Alcalde, con mucha brillantez y para cortar incidentes de asuntos ya irremediables, propuso que se echase un velo sobre lo pasado y que para lo sucesivo se entendieran los gremios separadamente con el señor Aguati, pero con su intervención.

De este modo es posible que no suceda como hasta aquí que, tras la dificultad de encontrar personas autorizadas con quien tratar directa y verbalmente, se vean llegar a Cartagena cargamentos de material y efectos contruados para las Casas Baratas sin darse antes de ello cuenta a los industriales y comerciantes de la localidad, viéndose sorprendidos constantemente por ello.

Como existe un precio unitario para todos y cada uno de los materiales de construcción aplicables a dichas obras, éste debe servir de base a los gremios de Cartagena para su abastecimiento y gestión.

El señor Aguati quedó en avisar a cada gremio particularmente en cada caso e hizo protestas de querer abastecerse de Cartagena antes que de fuera.

No satisfaciendo grandemente a los reunidos las conclusiones acordadas propusieron después el reunirse el próximo lunes a las 7 de la tarde en el local de la Unión (Mercado Industrial), Mayor 19 y 21, bajos, para cambiar impresiones y trazar el plan de conducta a seguir.

## La Junta Municipal del Censo

Ayer tarde quedó constituida la Junta Municipal del Censo, en la siguiente forma:

Presidente, don Baltasar Hidalgo de Cisneros.

Vicepresidente primero, don Alfonso García Pagan.

Vicepresidente segundo, don Domingo Madroña Borrero.

Vocales como compromisarios, don José Barberá Lizaso y don Manuel Carmona Barado.

Suplentes, don Juan Fernández Davia y don Juan Maestre García.

Presidentes de gremios, don Juan Pérez Campos y don Domingo Madroña.

Suplentes, don Angel Garrido Bayo y don Luciano Fructuoso.

Asociación de Pasivos, don Juan Gómez Moreno, y suplente, don Emilio Pérez Gayá (el primero ha renunciado).

## Sesión del Ayuntamiento

A las once de hoy ha celebrado sesión la Comisión municipal Permanente bajo la presidencia del Alcalde señor Muñoz Delgado.

Asisten los tenientes de alcalde señores Minguez, Carmona, Moreo, Nieto Castillo y Martínez Realid y el Interventor señor Ripoll.

### Orden del día

El Secretario señor Villanueva lee el acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad.

Se acuerda de conformidad conceder al teniente de alcalde don Antonio Vila veinte días de licencia que solicita para asuntos propios.

Dada cuenta de un oficio del señor Arquitecto informando sobre el expediente instruido con motivo de una instancia de don Pedro Peñalver acerca de un terreno de su propiedad situado en el Algar en el que el Ayuntamiento ha construido una caseta para empleados del servicio de Arbitrios, se acuerda que pase a la Comisión de Fomento para que emita informe y la Permanente pueda resolver en su vista.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Se lee una Circular del Gobernador inserta en Boletín oficial. Retardos.

### Ruegos y Preguntas

El Presidente se refiere al acuerdo de la sesión anterior de designar los letrados que hayan de asesorar jurídicamente a la Comisión especial de Investigación y manifiesta su opinión de que se nombre con carácter permanente un abogado con tal objeto y que se nombren algunos más para los asuntos especiales y de importancia en los que se crea necesaria su colaboración.

Propone para el primer nombramiento al abogado don José Dodero y para los asuntos especiales, como el de Casas Baratas y el expediente de don David Nieto, al decano del Colegio de Abogados don Eduardo Espin y al primer diputado del mismo don José García Vaso, otorgando sus calidades.

Se acepta por unanimidad lo propuesto por la presidencia.

El señor Nieto solicita que el informe de los letrados sobre el expediente de Casas Baratas se haga con carácter urgente, dada la trascendencia del asunto y para que no se irroguen perjuicios.

La presidencia promete interesar la mayor urgencia por convenir así a todos.

El Alcalde da cuenta de haber nombrado a don Antonio Antón portero del Ayuntamiento, a don Fabian Navarro Jefe de la guardia municipal y a don Antonio Rosique médico del Algar.

Se aprueban y se levanta la sesión

## Teatro Principal

Anoche la compañía Alegria Enhart estrenó la revista «Las dominadoras», en la que como en la estrenada el día anterior las desnudeces femeninas y los chistes groseros, la hacen francamente repugnante.

Advertimos pues al factor del espectáculo que actúa en el Principal y de acuerdo con nuestra actitud de otras veces suspendamos la reseña para días sucesivos de la actuación de la compañía Alegria-Enhart.

SIGRIDO

## De Sociedad

NOTAS VARIAS

Mañana tarde a las cinco en la iglesia de la Caridad se celebrará la boda de la bella señorita María Vivanco Martínez con el Auxiliador de Oficinas de la Armada don Juan Ruiz López.

Ha dado a luz con felicidad un hermoso y robusto niño la esposa del Auxiliar de Oficinas de la Armada don Baróomé Córdoba, habiendo recibido en la tarde las regeneradoras aguas del bautismo en la parroquia castreña imponiéndosele los nombres de José Luis.

LOS QUE VIAJAN

De su viaje de boda han regresado a esta ciudad donde fijan su residencia el ingeniero de la Mancomunidad de los Canales del Tálitza don Juan Aboliado y su distinguida esposa doña Angelita Angosto.

Ha regresado de Madrid don José Mediavilla.

La Escuela - Academia femenina de corte y labores que dirige la respetada profesora doña Avellan Molina García ha abierto una notable exposición de trabajos en su domicilio calle Honda 23 3º, que durará hasta el 31 del actual y puede ser visitada por el público de 4 a 7 de la tarde.

LETRAS DE LUTO

Ayer en la iglesia de la Caridad se celebraron funerales por el alma de la señora doña Caridad Mir Montero a cuya familia en particular a su hermana doña Encarnación viuda de Equino enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

## Los Santos Ejercicios

Con el éxito que era de esperar, se están celebrando en la Consagrada Iglesia de la Caridad, los Santos Ejercicios anunciados:

Dos días tan solo restan de esta tarea santa que con tan piadoso celo lleva a cabo la Junta del Hospital de Caridad y es de esperar que en ellos se vea totalmente lleno de hombres el templo de nuestra excelsa Patrona.

Al hacer estas breves notas, no creemos por demás dar a la vez un toque de atención a todos los caballeros cristianos de Cartagena, para que no dejen pasar estos días que restan, y acudan fieles a la voz de Dios, que los llama.

Tiempo aceptable de bendición, tiempo de salud espiritual es este que el Cielo brinda a todos. T e s o r o que Dios ha manifestado a su Iglesia, según la frase de S. Alfonso M.ª de Ligorio, y que pone en nuestras manos para comerciar con él la eterna felicidad.

Mina inagotable y rica, llamó el Papa a los Ejercicios, de la cual todos pueden sacar algo para progresar y perseverar en la práctica de los consejos evangélicos... árbol misión de la vida, del cual brota el fruto que da el vigor del alma, temple las fuerzas del corazón y orienta sobrenaturalmente el camino de la vida.

Como Jonás a las mialvitas, dejemos oír la voz de Dios que nos llama a penitencia y a una confesión sincera de nuestras culpas.

¿Quién rehusará contestar a este divino llamamiento?

Mañana noche será el último día de estas prácticas espirituales y des-

## De Procesiones

En un establecimiento de material eléctrico de la calle de San Francisco, han sido expuestos a la admiración del público los magníficos aparatos de luz eléctrica, que estrenarán este año los tercios de capitanes de San Juan y de la Soledad, en la procesión del Viernes Santo en la noche. Su confección ha sido un verdadero acierto de la Cofradía Marraja, que este año estrenará también el paso del «Descendimiento», cuyas notables esculturas son originales del eminente maestro Capuz y llevará a cabo otras importantes mejoras en el tercio del Sepulcro y otras notables reformas.

También hemos visto el magnífico traje que llevarán los capirotes del tercio de la Samaritana y de la Cofradía California, en sustitución del de hebreos que este año no saldrá. Dichos capirotes lucirán túnica blanca y capa y capuchón de raso verde.

El próximo miércoles en la tarde de oraciones se cantará en Santa María de Gracia la tradicional Salve Californa.

En el Asilo de la Purísima hemos tenido la satisfacción de admirar, ya casi terminado y a punto de entregar a la cofradía californa; el precioso estandarte que lucirá este año el tercio del Predicamento en la magnífica procesión del Miércoles Santo, que ha sido confeccionado en los acreditados talleres de bordado de este asilo.

Es una hermosísima obra de arte, de finísimo terciopelo encarnado, bordado todo en oro en relieve en artísticos dibujos. En el centro lleva la imagen de Jesús en el espacio del Predicamento pintada al óleo por el artista cartagenero Vicente Ros y en la parte superior el escudo de la cofradía también bordado en oro en relieve.

Además se están bordando en estos talleres unos preciosos banderines con el escudo de la cofradía y de San Pedro que penderán de las cornetas que irán a ambos lados de los estandartes al estilo de las que se usan en las procesiones de Málaga.

Una vez más hemos de felicitar a las consumadas artistas del Asilo de la Purísima por estas nuevas muestras de su talento y de su arte y a las Hermanas y a la Superiora de esta casa la Rvda. Madre Sor Pilar Martínez impulsoras y directoras de estas exquisitas y primorosas que tantos elogios han de merecer.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Teatro Principal.—Esta noche a las 10 15 actuación de la compañía de espectáculos modernos Alegria Enhart con la revista «Yo me caso con V.»

Cine Sport.—Hoy Magazine Metro «Noblezza Pecadora» por Nancy Carroll y «Milhombres policia» (comedia) Mañana «Estrellas dichosas».

puer de la práctica será la Confesión de los Ejercitantes.

Es de esperar que así como este año ha sido el que más hombres he llevado a los Santos Ejercicios sea también el año en que más hombre llenen su alma con las aguas de la Penitencia y fortalezcan sus espíritus con el «Pan de los fuertes»...

J. SANCHEZ MADINA,